

## 波野中学校 いじめ問題を考える週間

9月7日から12日を、いじめ問題を考える週間として位置づけ、いじめについて考える学習を道徳の授業等で行いました。1年生は「人との接し方」、2年生は「いじめといじり」、3年生は「友だちを思いやる一言」をテーマに、意見交換を交えながら、真剣に考えました。

生徒は、発表された意見に共感したり、異なる意見に新たな価値観を見い出したりと、いじめについて考える良い機会となりました。生徒からは、「いじめを受けている友だちがいたら、勇気をもって手助けしたい。」等の感想がありました。



## 内之浦小学校 アイリッシュハーブ演奏会と体験

10月2日、文化芸術による子供育成総合事業として「アイリッシュハーブ演奏会と体験」が行われました。

講師として、シアターネットプロジェクト HaRuRu から「HaRuRu (はるる)」さんをお招きし、全学年を対象にえのきホールで演奏会を行いました。演奏会では子供達にも馴染みのある曲が披露され、歌詞を口ずさんだり、みんなで手拍子をしたりして楽しみました。

子供達からは「綺麗で優しい音だった。」「ピアノとは違う響きがあって面白かった。」などの感想がありました。



## 学校ニュース school news

### 岸良小中学校 稲刈り体験

4月に田植えをした稲が実ってきて収穫の時期を迎えました。

7月31日に校内ミニ田んぼのうち米を、8月5日に休耕田を借りて植えた餅米を収穫しました。夏休み中ではありましたが、児童生徒やPTAが集まり、鎌を使って手作業で刈ったり、稲刈り機での収穫作業を体験したりしました。束ねた稲を掛け干して、後日脱穀しました。

水土里サークルの方々が事前の準備や機械操作の指導などでご協力くださり、当日は順調に作業ができました。

収穫した餅米は、地域で販売し収益を教育活動の補助として活用する計画です。



### 岸良小中学校 ウミガメふ化後の卵調査

本校では、毎年ウミガメの卵の保護、放流を行っています。今年は、2頭分の卵231個を保護しましたが、ふ化・放流できた子ガメは82匹でした。そこで、ふ化率の低かった原因やウミガメの成長について考えるために、残った卵の調査をしました。

この日は、鹿児島市でウミガメの調査をしている鹿児島水族館のおワールドの柏木さん、船川さんを招き、調査の仕方や卵の成長の様子について説明していただきました。2回目に保護した卵の方がふ化率が高かったことから、雨が少なく猛暑となったことがふ化率に影響している可能性があることが分かり、保護している卵の管理について改善点が見つかりました。

